

Taizegebet in Westeregeln

1983 war Frere Roger Schutz mit Brüdern im Magdeburger Dom, ich war dabei und habe das nie vergessen. Die ganze Nacht haben wir im Licht der Kerzen gekniet, gesungen und gebetet. Ein unbeschreibliches Erlebnis, gerade zu DDR-Zeiten. Durch Zufall gelangten vor einiger Zeit alte Fotos aus unserer Gemeinde in unsere Hände. Unter anderem waren Bilder des Taize'-Wochenendes hier in St.-Mechthild dabei. Gern erinnert man sich an diese Zeiten! Wir waren selbst schon mit Jugendlichen in Taize'. Bei unseren Überlegungen zum Jahresplan unserer Gemeinde griffen wir dieses Thema wieder auf. Taize'-Gebet in Westeregeln! Eine Idee wurde zu einem Termin! Taize'-Gebete leben von den Gesängen, kurze Sätze in wunderschönen Melodien gesungen. Unser monatliches Rosenkranzgebet um geistliche Berufungen ist eine gute Gelegenheit Lieder einzustudieren und so haben wir im Vorfeld fleißig geübt. Stefan Zeiler aus Magdeburg konnten wir dafür gewinnen das Gebet zu gestalten. Stefan organisiert Taize'-Gebete seit vielen Jahren und ist ein begnadeter Sänger. Er hat spontan zugesagt! Also haben wir uns an die Vorbereitung gemacht. Ein Einladungs-Plakat wurde entworfen und wir haben die Werbetrommel gerührt, eingeladen, angerufen. Unsere evangelischen Mitchristen wurden mit bedacht. Gerade junge Menschen sind angesprochen!

Am 22.8.2025 war es dann soweit! Wir waren gespannt, ob unsere Idee Menschen anspricht und gespannt, ob denn dieses Angebot angenommen wird. Und es wurde! Über 50 Leute kamen! Viele waren bereits mit Taize' in Berührung gekommen und unser Gesang war schon sehr kraftvoll und schön! Der evangelische Pfarrer kam gleich mit seiner Konfirmantengruppe, einfach super Idee! Vielleicht klappt es ja beim nächsten Mal, das wir auch die jungen Christen aus unseren Regionaljugend und unseren Gemeinden ansprechen und neugierig machen können.

Im Anschluß gab es bei Tee und Schmalzstulle Gelegenheit miteinander ins Gespräch zu kommen, über Eindrücke zu reden oder einfach das Erlebte in sich wirken zu lassen.

Danke für Euer Kommen! Danke allen, die sich eingebracht haben, die Stullen geschmiert haben, die einfach da waren und geholfen haben, Danke auch an die Jugend unserer Gemeinde für Ihren Beitrag am Gelingen dieses Abends.

Wir waren uns einig, daß dieser Abend ein Anfang gewesen sein kann. Wir werden Euch wieder einladen! ^

Wer mehr über Taize' erfahren möchte, dem empfehlen wir die Internetseite der Brüder <https://www.taize.fr/de/>

Detlef Grau

